

## Floyon : un hommage sera rendu ce dimanche aux aviateurs morts au combat il y a 75 ans

PUBLIÉ LE 16/05/2015

JEAN-MICHEL VAILLANT

Une cérémonie a lieu dimanche à Floyon pour commémorer le 75e anniversaire de la mort au combat de l'équipage d'un des avions qui ont été abattus dans le ciel de l'Avesnois le 17 mai 1940.



En mai 1940, l'Avesnois se trouve sur la route de l'invasion allemande. Venue par la Belgique et passant par Clairfayts, une division blindée commandée par le général Rommel arrive le 16 mai puis continue rapidement sa progression vers Avesnes-sur-Helpe, Landrecies. Fourmies est alors occupée. Le lendemain, 3 des 9 avions français venus en mission depuis la base aérienne de Melun sont abattus par des Messerschmitt. Les avions en flammes s'écrasent au sol dont un dans la forêt à proximité des Étangs des Moines à Fourmies, un autre au lieu-dit Le-Grand-Pré à Floyon. À bord de ce dernier, quatre aviateurs. Outre le sergent-chef Hervé Bougault qui était aux commandes, l'équipage se compose du sous-lieutenant Arsène Rigourd (observateur), de l'adjudant-chef Paul Fourneau (canonnier) et du sergent Jacques Halma (radio).

Tous sont morts au combat et pour l'attribution de la Croix de guerre avec palme au pilote, on peut lire cette mention : « *a effectué, malgré une forte réaction de la DCA (défense contre avions) ennemie, une mission de bombardement à basse altitude sur des colonnes motorisées ennemies. Au retour de mission, a trouvé une mort glorieuse, son avion ayant été abattu par la chasse adverse* ».

Venu spécialement de Bretagne, Vincent Lemaire dont le but est « *de faire partager* » pour que « *la mémoire de ces hommes ne disparaisse pas* » retracera en passionné les grandes lignes de cet épisode douloureux.

À partir de 11 h au monument aux morts, avec le survol (sous réserve) au-dessus du village d'un avion d'époque.